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n El acceso por tren al puerto co-
mercial de Sagunt sigue subiendo 
de precio. La última modificación 
eleva el gasto hasta casi 50 millo-
nes de euros, un 29,5 % más de los 
poco más de 38,1 millones que se 
presupuestaron en 2017. El nue-
vo sobrecoste asciende a 5 millo-
nes de euros y responde al «au-
mento de ciertas partidas con res-
pecto a la previsión inicial, entre 
las que destacan las expropiacio-
nes y los servicios afectados, ade-
más de una asistencia técnica y 
una dirección de obra de instala-
ciones de seguridad que no esta-
ba considerada, así como la nece-
sidad de incluir el adicional de la 
revisión extraordinaria de pre-
cios». 

Así lo recoge la adenda del con-
venio que se ha tenido que apro-

bar como paso previo a esta últi-
ma inyección con la que se espe-
ra poner fin a una actuación que 
implicará la mejora de la red fe-
rroviaria «de interés general con 
directo interés portuario». Ese 
acuerdo está firmado por Ángel 
Contreras, como presidente del 
Administrador de Infraestructu-
ras Ferroviarias (ADIF), empresa 
encargada de impulsar la actua-
ción; Álvaro Domínguez, máximo 
responsable de Puertos del Esta-
do, y Mar Chao, mandataria de la 
Autoridad Portuaria de València 
(APV).  

Sobre esta última, a través del 
fondo financiero de accesibilidad 
terrestre portuaria, recae la finan-
ciación extra que se ha ido acu-
mulando durante los últimos 
años. De esta forma, de los 49,4 
millones de euros en los que se ha 

estimado el conjunto de la inter-
vención tras la modificación más 
reciente, la aportación del Fondo 
Europeo de Desarrollo Regional 
(FEDER) se mantiene en algo más 
de 13,9 millones de euros, mien-
tras que los restantes 35,5 millo-
nes de euros le corresponden a la 
APV. En un principio, esta contri-
bución se había establecido en un 
máximo de 24,2 millones de eu-
ros, según se aprobó por unani-
midad en el Comité del Fondo de 
Compensación Interportuario. 

El convenio original se remon-
ta a finales de la primavera de 
2017 y una primera «adenda mo-
dificativa y prórroga» solo cambió 
el plazo de vigencia del acuerdo, 
que se prolongó desde junio de 
2021 hasta verano de 2025, el «pe-
ríodo máximo de cuatro años adi-
cionales que permite la legisla-

ción aplicable». Ninguno de los 
firmantes de ese documento se 
mantiene en el cargo, ya que lo ru-
bricaron Isabel Pardo de Vera por 
ADIF, Francisco Toledo por Puer-
tos del Estado y Aurelio Martínez 
por la APV. 

Las implicaciones económicas 
empezaron a llegar en enero de 
2023, cuando un segundo cambio 
del convenio recogía un sobre-
coste de 6,2 millones de euros, 

hasta los 44,3 millones de euros. 
Las razones de aquel incremento 
fueron la modificación del pro-
yecto de obra tanto de la platafor-
ma como de la vía del tren, el in-
cremento en las instalaciones de 
seguridad, una reserva para la li-
quidación de la obra y otra parti-
da para la puesta en servicio del 
ferrocarril. En este documento ya 
aparecen nombres conocidos de 
estas adendas como Domínguez 
de Puertos del Estado y Martínez 
de la APV, mientras que la presi-
denta del ADIF era María Luisa 
Domínguez. 

Fondos FEDER 

En todas estas modificaciones se 
recoge también que el Adminis-
trador de Infraestructuras Ferro-
viarias es el encargado de gestio-
nar el cobro de la ayuda FEDER y 
que esta empresa dependiente 
del Ministerio de Transporte y 
Movilidad Sostenible «asumirá la 
pérdida de la citada ayuda por 
causa imputable a la misma». 
También en este artículo se plan-
tea la posibilidad de recabar nue-
vas asignaciones de estos fondos 
europeos, aunque ya parece poco 
probable que acaben llegando. 

Sobre los plazos para finalizar 
la intervención, este documento 
no actualiza la información más 
reciente, que fue la adjudicación 
de una nueva asesoría técnica 
para acabar las obras, que en fe-
brero se marcó en 8 meses. En 
cualquier caso y teniendo en 
cuenta que la tramitación admi-
nistrativa de la red interior apenas 
está acabada, con lo que desde la 
APV ya se anunció que el objetivo 
es que los primeros trenes llegan 
a las dársenas del puerto de Sa-
gunt a lo largo de 2025, justo an-
tes de que la gigafactoría de Volks-
wagen entre en funcionamiento.

El acceso por tren al puerto de Sagunt 
suma nuevos imprevistos millonarios
u La inversión se eleva a casi 50 millones de euros cuando el primer acuerdo de 2017 contemplaba un gasto máximo de 
38,1 en la nueva infraestructura uTodos los sobrecostes de la obra los asume la Autoridad Portuaria de València
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Imagen de archivo de las obras de acceso ferroviario al puerto de Sagunt. DANIEL TORTAJADA

El último incremento 
del coste responde al 
aumento de varias 
partidas, incluida la del 
pago de expropiaciones 

n El Ayuntamiento de Sagunt y la 
Federación Empresarial Metalúrgi-
ca Valenciana (Femeval) han man-
tenido un encuentro para abordar 
la situación del sector del metal y 
fortalecer lazos de cara a «dar im-
pulso a un activo muy importante 
de la actividad empresarial del mu-

nicipio», según ha explicado el al-
calde de Sagunt, Darío Moreno. 

El primer edil, acompañado por 
el concejal de Industria del Ayunta-
miento de Sagunt, Toni Iborra, se ha 
reunido con el presidente de Feme-
val, Vicente Lafuente, y la secretaria 
general de la federación, Empar 
Martínez, en una jornada que ha 

servido para poner encima de la 
mesa «la necesidad de reforzar la 
colaboración público-privada». 
«La clave para hacer avanzar la in-
dustria de la ciudad, sin duda, tiene 
que ver con el trabajo conjunto», ha 
afirmado Moreno. Según el alcalde, 
la industria metalúrgica «ha sido 
imprescindible en el desarrollo eco-

nómico y social de la ciudad». «Si 
queremos seguir siendo un muni-
cipio referente dentro de este ámbi-
to productivo, tenemos que prote-
ger nuestra industria», ha añadido. 

Por su parte, Iborra, ha destaca-
do «la importancia de conocer, de 
primera mano, qué demandas tie-
ne el sector y analizar los retos a los 
que se enfrenta». «Gracias a la cola-
boración con organizaciones em-
presariales como femeval sumamos 
esfuerzos para introducir la innova-
ción en nuestro tejido empresarial», 
acaba el edil.

Sagunt fortalece los lazos con el sector 
metalúrgico para seguir siendo referente
ÁNGEL TORRES. SAGUNT

Reunión Ayuntamiento y Femeval.
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